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宗庆后是平民创业的

典范 ， 他的人生折射了时
代变迁 ， 分享的是改革开
放的红利 ， 也是 “天时地
利人和 ” 的浙商创业的优
秀代表。

———娃哈哈集团创始

人 、 董事长宗庆后逝世 ，
浙商博物馆馆长杨轶清发

文悼念

我国现在有 9 亿中低
收入群体 ， 怎么把这一部
分人的收入水平往上提升，
让其中一部分人能够进入

中等收入群体。 这样的话，
需求潜力就可以极大释放

出来。
———十三届全国政协

经济委员会副主任刘世锦

指出， 到 2035 年， 中等收
入群体有望达到 8 亿至 9
亿人 ， 将释放更多消费潜
力， 推动经济增长

用阿里云的客户越多，
规模越大 ， 云的价格就会
越便宜 ； 而随着规模的不
断扩大 ， 技术的红利就会
持续被释放出来回馈客户。

———阿里云智能集团

资深副总裁刘伟光否认阿

里云降价是 “打价格战 ”，
表示这是公共云的商业模

式决定的 。 并希望能通过
此次大规模降价 ， 加速云
计算在各行各业的普及和

发展

今年 ， 我们大概率可
以看到不需要演员的较长

的电影。
———首部中国原创文

生视频 AI 系列动画 《千秋
诗颂 》 播出 ， 业内人士认
为 ， 文生视频应用落地将
重塑影视行业制作流程 ，
进一步推动影视动画制作、
游戏开发 、 广告设计降本
增效

市场很大 ， 很分散 ，
我们觉着要花蛮多蛮长的

一段时间去持续的教育 ，
那这个教育周期 ， 其实也
就是 9.9 元这样的一个价
格杠杆存在的周期。

———瑞幸每周 “9.9 元
喝一杯” 活动被指缩水后，
库迪咖啡推出为期三个月

的全场 9.9 元促销活动 ，
库迪咖啡首席策略官李颖

波表示 ， 此举并非是饮品
企业在存量市场抢份额 ，
而是开拓更大的市场

预计未来十年 ， 电动
汽车保有量增长 10 倍， 从
2000 万增长到 2 亿辆， 充
电量增长 10 倍 ， 从 1000
亿度增长到 1 万亿度 ， 充
电桩保有量 10 年将至少增
长 5 倍。

———华为数字能源总

裁侯金龙在 2024 年中国数
字能源伙伴大会上表示

中美航班增加 ， 拥有
最多洲际飞运力的三大航

无疑是最大受益者。
———3 月 31 日起， 中

美双方航空公司共可运营

每周 100 班定期客运航班。
民航从业人士林跃分析 ，
以中美航线为代表的洲际

航线逐渐复苏利好头部航

空公司

要在工厂塑造一个更

好的工作环境 ， 让每一个
工匠都在舒服的温度里工

作。 我们的目标是 3 年内，
让所有理想汽车工厂里的

工匠们获得日本 、 德国等
发达工业国家同样等级的

收入和成就。
———理想汽车创始人

李想表示 ， 理想汽车北京
和常州一线制造员工收入

高于当地制造业收入平均

值的 30%以上

为了大力回报战斗在

前线的采销兄弟们 ， 公司
全面加大奖金的投入力度，
实施按贡献分配 、 上不封
顶。

———京东零售内部信

表示 ， 将大幅提升采销
人员年终奖 ， 23 年奖金
较 22 年增长 72%， 最高
业务小组获超 50 倍月薪
奖金

更多医生意味着更多

竞争 ， 以及未来医生的收
入可能减少。

———首尔大学公共卫

生教授权顺万坦率表示 。
据悉 ， 为抗议韩国医学院
扩招计划 ， 数千名韩国医
生辞职或罢工

■于玘珺

什么是海归求职

最热的领域 ？ 互联网 、
金 融 、 证 券 …… 不 ，
这些都不是。

告诉你 ， 新能源 、
高端制造正在成为海

归求职的热门行业 。
换句话说 ， 海归都在
抢着进 “厂” 了。

根据智联招聘最

新发布的 《2023 中国
海归就业调查报告 》
显示 ， 国内新能源行
业的快速发展 ， 吸引
海归人才积极加入 。
仪器仪表及工业自动

化 、 大型设备制造 、
加工制造 、 汽车/摩托
车 、 航空/航天研究与
制造等高端制造业 ，
则占据海归投递增速

前十行业的五席 ， 增
速均在 10%左右。

当前 ， 海归回国
就业已成为主流 。 而
他们为何中意高端制

造业 ， 自然有其原因 。
在制造业迈向数字化 、
智能化过程中 ， 多层
次人才的引入是关键 。
在很多企业中 ， 一线
基础技能岗位的招聘

需求正逐渐被高技能

型人才需求所替代 。
从岗位来讲 ， 如自动
控制工程师 、 电气工

程师 、 通信技术工程
师 、 质量管理/测试工
程师 、 嵌入式软件开
发 、 半导体技术工程
师等 ， 这些高质量岗
位自然需要更多高质

量人才。
事实上 ， 我们可

以发现 ， 制造业人才
需求出现了两个趋势 ，
一是人才的个体价值

越来越高 ， 人正变得
更精贵 ； 另一方面智
能制造的人才需求与

高科技企业发展需求

越来越重 叠 。 未 来 ，
制造业企业中 ， 人要
胜任的工作技术性会

越来越强。
中国制造正在向

中国智造转型 ， 高端
制造业正在成为现今

的 “风口 ”。 在这种现
实下 ， 具有海外留学
经历和学历优势的海

归自然对其趋之如鹜 ，
也就不奇怪了 。 要知
道 ， 选择一个未来十
年内有发展前景的行

业至关重要。
不过 ， 海归在求

职 中 也 会 有 自 己 的

“软肋 ” ， 那就是实习
经历匮乏 。 由于海外
的学习压力较大 ， 因
此很多硕博士没有太

多时间实习 ， 这也成
为他们进 “厂 ” 的一
种阻碍。

■罗菁

近日 ，南京 “2.23”火灾引
发社会关注，这起导致 15人死
44 人伤的悲剧令人痛心 。目
前， 起火的具体原因还在进一
步调查中，但“电动自行车”这
一关键因素不可回避。

当前， 我国作为全球电动
自行车生产和使用 “第一大
国”，每 4 人中就有 1 辆。与此
同时， 相关火灾事故也连年增
长， 据国家消防救援局统计，
2023 年全国共接报电动自行
车火灾 2.1万起。

想让电动自行车防患于未

“燃”，就需要从源头上“浇”灭

火灾。首先，要从思想上重视起
来， 深刻意识到电动自行车火
灾的危害性。

电动自行车火灾被誉为

“不定时炸弹” 绝非危言耸听，
实验显示，车子短路后 30秒就
会出现明火， 燃烧产生的毒气
100秒内就足以让人窒息死亡。

其实， 多数电动自行车火
灾本是可以避免的， 但往往就
是因为人们心存侥幸， 缺乏安
全意识。不少人总觉得“我一直
都这样飞线充电也没出过事”，
总想着“能骑就行，管他车子正
规不正规”，还自认为“推到自
己家里充电和旁人有啥关系”。
车不过关，人不在意，稍有不慎
就付出了惨重代价。

其次，我们应该清楚，管理

电动自行车火灾绝非一家之

事，而是要举全社会之力，共同
治理。目前，上海消防部门连日
来开展了突击夜查， 主要针对
的就是电动自行车乱停放、通
道阻塞、飞线充电等典型问题，
在很大程度上及时发现并消除

了身边的隐患。
同样，作为小区“管家”的

物业部门， 也需要从末端重视
起居民小区管理的这道 “防火
墙”，积极服务和引导居民有序
停放、安全充电。同时，主动巡
查，在发现问题后及时处理。有
必要时， 也应积极找寻具有执
法资质的部门上门开具罚单，
甚至是予以处罚， 这样才能起
到警示作用。

居委和居民也可以适当采

取自治模式，例如，发挥居民之
间相互监督的作用， 对于一些
打着时间差来飞线充电的隐蔽

行为及时制止，亡羊补牢。
再者， 事前防范永远比事

后扑救更重要。如今，包括电动
自行车、电车等在内，都已成为
当下灭火救援的新挑战。 作为
主力军， 包括消防等部门也在
依托科技创新， 积极试点各种
防范举措。

例如， 上海就在努力推广
“嗅探”技术，可及时发现居民
家中私自充电的情况。 也有企
业正在研发针对锂电池起火后

的新技术，防止其快速蔓延。同
样的， 国家也在加快制定出台
强制性电池国标， 打通电池通
用壁垒， 从源头杜绝老旧电池

使用、流通。
在积极开展“打补丁”举措

的同时， 相关部门也应该在配
套措施上再下些功夫。例如，建
设数量更为充足、 充电更为便
捷的电动自行车充电桩， 提供
收费价格更为平民化的充电点

位， 让居民更便捷地更换充电
柜等等，只有做到了这些，才能
在硬件上让大家放弃 “家里充
电便宜”“就近充电方便” 等各
种所谓的顽固想法。

当然，想要从源头“浇”灭
火灾， 最重要还是每个人应该
算清便利与安全这本账。 火灾
无情，警钟长鸣，希望事故教训
能够让麻木者清醒， 侥幸者戒
止，有责者有为，切实消除电动
自行车的安全隐患。 ■包璐影

从源头“浇”灭电动自行车火灾

海归就业
这些领域最吃香


